

DE SOCIEDAD

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no es de cuidada su dolencia, la distinguida señora doña Araceli Osuna Pineda, esposa de nuestro querido director don Manuel García Lovera.

Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

En compañía de su distinguida esposa doña Pilar Bujalance Osuna, ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Manuel Varo Aguilar, empleado en esta Sucursal del Banco de España.

Completamente restablecido del ataque bronquial que ha sufrido, ha reanudado sus tareas oficiales nuestro distinguido amigo el Inspector jefe de primera enseñanza don José del Río.

Por personas que han visitado en Madrid a nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes don Pedro López sabemos que se encuentra en perfecto estado de salud.

Mucho lo celebramos.

Ayer llegó a esta capital, acompañado de su hijo, el general don Luis Pando, Director general de Remonta y Cría caballar.

Se encuentra entre nosotros el distinguido abogado y corresponsal del Diario en Lucena don Antonio Vibora Blancas, acompañado de su hermano don Miguel.

Ha recaído en la enfermedad que padece la distinguida señora doña María Luisa Viguera, de la Torre.

Hacemos votos porque recobre la salud perdida.

Se halla en Córdoba el eminente escultor don Mariano Benlliure.

Han llegado a esta capital los señores de Claros para pasar una temporada con su madre la señora viuda de Courtoy.

De Instrucción pública

Cese
Ha cesado en el cargo de maestra interina de la escuela nacional de párvulos de Doña Mencía la maestra doña Rosario Caballero Luna.

Nombramiento
La Alcaldía de Santaella comunica que ha sido enterado el nombramiento de auxiliar de Villanueva del Rey a don José González Cantillo.

Presupuestos
Los maestros de Monturque don Miguel Ponferrada Casas y doña Pilar Luque Muriel han remitido los presupuestos e inventarios de sus escuelas.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Hospedándose en los hoteles de esta capital se hallan los viajeros siguientes:

Hotel de Francia.—Don Luis Pando e hijo, don Antonio Souza, don Luis Díaz, don Antonio Gofín, don Pedro Castilla, don Emilio Garzón y don Manuel Fernández.

Hotel de España.—Don Pedro Aranda, don Mariano Tirado, don Antonio Suárez, don José Moreno, don Pedro Galisteo y hermano, don Celedonio García, don Manuel Ollero y don Manuel Santacruz.

Hotel Simón.—Don Francisco Algaba, don Antonio Ojeda, don Juan Jiménez, don Ciríaco Cascajo, don Rafael Portal, don Emilio Ariza, don José Moreno, don Manuel Sánchez, don Miguel Huertas, don Pablo Torres, don Ramón Roguer, don Manuel Martínez, don Alonso Díaz y Mr. Falon.

Hotel de Oriente.—Don Antonio Vibora y Blancas, don Arturo Thomas, don José Comas, don Juan Franch, don Enrique Zoeller, don Miguel Vibora y don José Redondo.

DE LA PROVINCIA

El suicidio de Encinas Reales

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación de la benemerita acerca del suicidio ocurrido en Encinas Reales, del que ya dimos cuenta a nuestros lectores en una noticia de nuestro activo corresponsal en aquel pueblo.

La comunicación oficial contiene los detalles siguientes:

El suceso ocurrió en la casa número 15 de la calle de la Plazuela, en la que puso fin a su vida, ahorándose en el pajar, el vecino de aquel pueblo Blas Jiménez Roldán, de diecinueve años y de estado soltero.

Para efectuar su propósito ató una cuerda de cáñamo a una de las vigas, quedando el cuerpo pendiente del otro extremo de la cuerda.

El cadáver fue descubierto por la familia, la que dio cuenta del hecho al Juzgado, el que empezó a practicar las diligencias oportunas. Ignóranse los móviles del suicidio.

Agresión

En la calle de la Plaza, del pueblo de Luque, han cuestionado los vecinos de aquel pueblo Federico Ramiro Romero y Justo López Ruiz, resultando este último con una herida en la cabeza, que le produjo el primero con un palo.

La lesión fué calificada de pronóstico reservado.

La benemerita detuvo a los contendientes, quienes fueron puestos a la disposición del Juzgado de aquel pueblo.

Acercas de un robo

El alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Torrecampo han practicado un registro en la caja de caudales perteneciente al Pósito de aquel pueblo, encontrando entre la documentación un billete de mil pesetas, por cuya razón la cantidad robada resulta ser de 3.393'93 pesetas, en vez de 5.393'93, como en un principio se creyó.

La benemerita practica diligencias para descubrir a los autores del robo.

Intervencidas

La Guardia civil de Villafraanca ha intervenido una pistola al vecino de aquel pueblo Antonio Mendoza Tenor, por carecer de licencia para usar armas, habiendo sido denunciado ante el Juzgado correspondiente.

La benemerita de Alcaracejos ha intervenido otra pistola al vecino de Pedroche Balbino Mérida Tirado, por carecer de licencia para su uso.

Otra agresión

En las proximidades de la mina Demetrio, del término de Alcaracejos, ha sido detenido Germán García Cañete, por haber causado una herida en la cara, con una navaja barbera, a su convecino Antonio Alcalá Moreno.

El agresor ha sido detenido y puesto a la disposición del juzgado correspondiente.

Los espectáculos

Teatro Circo

Anoche asistió bastante público a este coliseo para presenciar las exhibiciones de las interesantes películas denominadas *El secreto del violinista* y *Borrasca bajo cielo sereno*.

Ambas agradaron mucho a los concurrentes. Para esta noche está anunciado el estreno de la notable cinta de larga duración titulada *Todo se revela*.

Gran Cine

Este pabellón estuvo anoche muy concurrido. Las interesantes cintas de larga duración tituladas *El pájaro libertador* y *La estrella del circo* gustaron mucho a los espectadores.

Esta noche se presentará la notable compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide, en la que figura como primera actriz Luisa Emo, poniendo en escena el drama de don José Echegaray *Malas herencias* y la comedia de Linares Rivas *La fuerza del mal*.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 16.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 71'15.—5 por 100 amortizable, 92'10.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 88'60.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 452'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 268'50.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 00'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 103'70.—Londres a la vista, 25'93.

Gacetillas

La Junta de Beneficencia

La Junta de Beneficencia ha acordado repartir en metálico a viudas 3.335 pesetas, e igual cantidad en arroz, bacalao, aceite, tocino y garbanzos, más 6.000 bonos de pan.

A la Cocina Económica entregará de donativo 1.125 pesetas.

Intento de suicidio

Ha intentado suicidarse el súbdito francés Juan Luis Bonnet. Para realizar su determinación iba a arrojar al río desde uno de los pretilos del Puente Romano, pero fué visto por los vecinos de esta capital Rafael Alarcón García y Víctor Salazar quienes lo sujetaron hasta que llegó el guardia civil del puesto del Espíritu Santo José Soler Montoya. Fué conducido al mencionado puesto, en donde manifestó que intentó suicidarse por disgustos de familia. Quedó detenido en el acto, pasando luego a la Cárcel, en donde fué recluido a la disposición del Juzgado de Instrucción.

Nueva directiva

En junta general celebrada por el Centro Liberal Obrero ha sido elegida la siguiente directiva para el año de 1915:

Presidente don Manuel Castro Obrero, reelegido; vicepresidente don Antonio Gavilán Bravo, reelegido; tesorero don Alfredo Valero Portero, reelegido; contador don Rafael Navarro Luque, reelegido; secretario don Rafael Muñoz Díaz, reelegido; vicesecretario don José Córdón Rojas; vocales don José Castro Lora, reelegido; don Francisco Velasco López, reelegido; don Juan Víctor Font, don Francisco Pérez Martín y don Miguel Almenara Montoro, reelegido.

Robo de una máquina

El guardia número 80, al pasar ayer, a las seis de la mañana, por la ronda de Andújar encontró una máquina de coser, con tablero y pie, abandonada en aquel sitio.

Practicando diligencias para averiguar quien fuera su dueño, resultó ser de la propiedad de Purificación Montañas Martínez, domiciliada en la Corredera número 41, a quien se la habían robado la noche anterior del portal de su casa, ignorando quien sea el autor del hecho.

¿Quiere V. que su paladar y estómago no sufran las consecuencias de comer malos aceites? Compre Aceite Fino en la Oliverera, al precio de los corrientes, Cister, 4.

Se admiten representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0'30 céntimos.

La Sociedad Económica

Mañana, a las tres de la tarde, celebrará sesión la Real Sociedad Económica de Amigos del País, para proceder a la elección de un vocal y un suplente para formar parte del Consejo provincial de Fomento.

Reyerta entre soldados

Ayer circuló por Córdoba el rumor de que en la madrugada anterior sostuvieron reyerta en las inmediaciones del cuartel de la Victoria varios soldados del regimiento de la Reina y algunos de Sanidad militar, sin que se supiera la causa ni si había resultado algún herido.

Se decía también que algunos de los contendientes habían ingresado en los calabozos del cuartel de Alfonso XII y que se desconocía el paradero de dos de ellos.

Como no hay noticias oficiales acerca de ello, recogemos el rumor con las naturales reservas.

Reunión

Ayer se reunió bajo la presidencia del Prelado, doctor Guillamet, en el Palacio Episcopal, la Junta Central de la Asociación Diocesana de la Doctrina Cristiana.

Accidentes

En la Casa de Socorro fueron asistidas ayer las personas siguientes:

José Carrasco Martínez, de 4 años de edad, con domicilio en la calle Góngora, 30, de una herida contusa en la región frontal.

Raafel Zamora Herrador, de 6, habitante en la del Conde de Gavia, 14, de una herida en la pierna derecha por mordedura de perro.

Enrique González González, de 25, que vive en la de Alfayatas, 25, de una herida contusa en el frontal.

Isabel Pavón Castillejo, de 19, domiciliada en la de Torres Cabrera, 6, de una herida en el dedo pulgar de la mano derecha.

50 cts. vale 1½ litro aceite extrafino TOSTADERO — Plaza de la Almagra, 34. (al lado de la botica del Dr. Villegas)

Vídico

En Palma del Río ha recibido el Vídico y la Extremaduración el respetable señor don José Ca-

rrillo Roper, padre de nuestros queridos amigos don José y don Juan Carrillo Pérez, del comercio de esta plaza.

El enfermo recibió fervorosamente a Su Divina Majestad, asistiendo al piadoso acto nuestro querido amigo el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don José Carrillo Pérez.

Deseamos el alivio del distinguido paciente.

Un robo

Hace varias noches tres sujetos desconocidos robaron de la posada de San Antonio un angrillón conteniendo unas setenta docenas de huevos.

Estos pertenecían a Paulino Tena Ortiz, cosario de Esparragosilla de la Serena (Badajoz).

Enterada del suceso una pareja del cuerpo de vigilancia compuesta de los vigilantes Antonio Moreno López y Juan Lagueras salió en persecución de los ladrones y los encontró en el paseo de la Ribera, pero éstos, al ver a los dependientes de la autoridad, emprendieron la fuga hacia las huertas de la Fuensanta, abandonando una banasta con la mayor parte de los huevos sustraídos.

Los individuos en cuestión arrojaron al río la angrilla en que se hallaba la mercancía.

Ratificación

La Federación Musical Española ha confirmado la representación en esta a la nueva junta directiva de la sociedad Orquesta, elegida en 29 del pasado Noviembre.

Patatas manchegas

Estamos recibiendo.

ALMACEN DE COLONIALES

CAPARRÓS Y COMP. A

Contraventora

Felisa Sánchez, dueña de una casa de lenocinio establecida en la puerta del Rincón, ha sido denunciada por arrojar aguas sucias a la vía pública, contraviniendo lo dispuesto en las Ordenanzas municipales y sin hacer caso de las amonestaciones del guardia del distrito.

Almanaque agrícola

Nuestro distinguido amigo don José Cañete del Rosal ha tenido la atención de enviarnos un interesante almanaque agrícola de la fábrica de abonos de Peñarroya.

Le damos las gracias por su obsequio.

Mordedura

Ha sido conducido al Laboratorio municipal, para que sea observado, un perro que en la calle de San Fernando mordió al niño Manuel Castro Duarte.

Cesantía

Ha sido declarado cesante el vigilante de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta capital Antonio Cruz Gil.

Boletín Eclesiástico

El correspondiente al día de ayer contiene el siguiente sumario: Encíclica de nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV.—Circular del Prelado promulgando la Bula de la Cruzada en la diócesis.—Idem sobre enterramiento en las iglesias.—Lista de los ordenados por el señor Obispo en las temporadas de Adviento y Pentecostés.—Sentencia sobre pago de derechos parroquiales por razón de sepelio.—Santa Pastoral Visita en Aguilar.

El fin de TURISMO HISPANO-AMERICANO es puramente patriótico y desinteresado.—Todos los servicios de TURISMO HISPANO-AMERICANO son completamente gratuitos.

El que rompe, paga

Un sujeto llamado Antonio Jiménez Amate, en la calle de Santa Marta rompió un paraguas a la niña Josefa Ortega Chamorro, negándose a abonar el daño.

Por tal causa ha sido denunciado.

Buen oficio!

Han sido denunciados varios muchachos desocupados que se dedicaban a apedrear a cuantos transeúntes pasaban por el jardín de los Padres de Gracia y por sus inmediaciones.

Caballería intervenida

La benemerita del barrio del Espíritu Santo ha detenido en el Olivillo, del término de esta capital, al gitano José Amaya Moreno, interviniéndole una caballería que conducía, cuyas señas no coincidían con las que se expresaban en la guía que dicho sujeto llevaba.

El referido semoviente ha quedado depositado en el Asilo de Madre de Dios y el gitano ha ingresado en la Cárcel a la disposición del Juzgado.

Enfermo

Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido conducido al Hospital Rafael Muñoz Gómez, de setenta y dos años, por hallarse enfermo y ser pobre.

Una sortija perdida

A don Rafael Villacervales se le ha extraviado una sortija con un brillante, la que tenía para él más valor que el que representa la alhaja, por ser un recuerdo de familia.

Quien se la haya encontrado puede devolverla en el Casino Conservador, donde, si lo desea, se le gratificará espléndidamente.

¿ES USTED ARTRÍTICO O DIABÉTICO?
BEBA USTED
AGUADERINES

—Si antes del 31 de Diciembre ingresa usted en «La Mutuelle de France et des Colonies», anticipará en un año el cobro de su capital.

Esta importante Sociedad cuya esfera de acción se extiende a todos los países, lleva entregados a sus asociados

53 millones 593.859'88 francos como producto de sus pequeños ahorros.

Prueba del acrecentamiento de sus repartos anuales citaremos lo correspondiente al último efectuado que ascendió a

19 millones 385.698 francos que en menos de un mes entregó a sus adherentes.

Los fondos pertenecientes a sus asociaciones se depositan mensualmente en los Bancos del país a que pertenecen los asociados y a nombre de cada asociación, elevándose la cifra de estos depósitos a

165 millones 292.816'99 francos que habrán de repartirse con sus intereses a las liquidaciones respectivas.

En esta Sociedad puede toda persona constituirse con garantía en caso de fallecimiento, un CAPITAL en efectivo, permitiéndole crearse un DOTE, una PENSION o una HERENCIA, por entrega desde 6 pesetas al mes.

Para informes dirigirse a la delegación española, plaza del Teatro, 3, Barcelona, o a don M. Viriato Cabronero, Cardenal González, número 12, Córdoba.

Avisos útiles

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Flores del Campo.—Jabón, polvos, colonia y cuantos artículos nuevos son ofrecidos al mercado, tanto en productos de perfumería como en los demás ramos que «La Sevillana» trabaja; ofrecemos siempre las últimas creaciones. Conde de Cárdenas, 24. Precios de almacén.

—De gran moda.—Piel en tira para adorno, nuevas remesas. Se han recibido galones aplicaciones, botones y demás artículos de la presente temporada, de los que presentamos colecciones asombrosas. El Siglo, Antonio Zafrá.

—4 o 5 gotas de Aceite Oriental dan al cabello el brillo del Esmalte y vuelven estos a su primitivo color (rubio, castaño o negro) si estuviesen canosos.

4 o 5 gotas de Agua Argentina quitan en pocos días las pecas, manchas, arrugas y paño del embarazo, dejando la cara blanca y aterciopelada.

De venta: Centro Técnico Industrial, Córdoba.

—PARA COMBATIR las afecciones originadas por pobreza de sangre tomad **Jarabe Hipofosfito Salud**.

—El talismán de la salud para combatir con éxito seguro el artrismo, cólicos nefríticos, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, reuma, neuralgias, etc., es la «Piperazina doctor Grau».

Sociedad de Ganaderos

—DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA—

Subasta de pieles

Esta Sociedad saca a subasta las pieles de reses mayores y de terneras que obtenga en sus matanzas durante el año de 1915.

El acto tendrá lugar en el Círculo Unión Mercantil el día 19 del corriente mes, a las tres de la tarde y estará presidido por una representación del Consejo de la Sociedad, que oirá proposiciones durante media hora, por puja a la llana, y admitirá la que estime más conveniente, o las rehusará todas si no las considera aceptables.

Las condiciones bajo las cuales se admitirán proposiciones estarán de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, a donde podrán dirigirse de palabra o por escrito las consultas que sean pertinentes y serán contestadas en el acto.

Córdoba 3 de Diciembre de 1914.—El secretario, L. Gabriel García.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Lázaro, obispo, y otros santos mártires.—Mañana.—La Expectación de Nuestra Señora.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia del Sagrario, en cumplimiento de la disposición testamentaria de doña Pilar de la Barrera.—Mañana en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, costado por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeleiros, por sus difuntos.

Córte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de los Angeles, en la parroquia de San Andrés.—Mañana a Nuestra Señora de la O, en la iglesia de Consolación.

San Andrés.—Hoy segundo día del devoto ejercicio de las Jornadas, en dicha iglesia parroquial, un cuarto de hora después del toque de oraciones.

San Hipólito.—La Congregación de Hijas de María celebrará hoy, a las diez y media, el solemne funeral que por legado de la señorita Pilar Barrera Muñoz (q. e. p. d.) se ha de aplicar en sufragio por el alma de dicha señorita, Presidenta que fué de la Congregación, y las de todas las asociadas difuntas y directores de ella. Se ruega la asistencia de todas las asociadas.

VI aniversario.

Las misas que se celebren el día 19 en la parroquia de San Miguel, a las nueve, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de los señores doña Dolores Barrionuevo y Córdoba y don Pedro Suárez-Varela (q. e. p. d.)

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos los encomienden a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores.

V aniversario

Las misas que se celebren en la parroquia de San Miguel, el día 19 del corriente, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de la señora doña María Barbuo Benavente de Villar, que falleció el 19 de Diciembre de 1909.

Su esposo y demás familia ruegan a sus amigos la encomienden a Dios nuestro Señor.

IV aniversario

Las misas que se celebren el día 18 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las nueve en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Vicenta Martín Barrios, que falleció el 18 de Diciembre de 1910.

Sus hijos y demás familia suplican a sus amigos la encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Cinema Artístico.

Hoy estreno de la magnífica película en tres partes y 1.900 metros, titulada: «Todo se revela».

Precios: Palco sin entradas, 2 pesetas.—Butaca con entrada, 0'40.—Anteunto con idem, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'10. En estos precios está incluido el impuesto.

Restaurante de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos) Teléfono número 140. Plato del día: Pichones con arroz a la americana. Se venden ostras del Cantábrico a 1 peseta la docena, cerradas; a 150 pesetas docena, abiertas, y a 2 pesetas la docena, al gratán.

Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas) Teléfono núm. 163. Plato del día: Filete de ternera con puré de patatas. Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

PARA PASCUA

LA GRANADINA

CONFITERIA Y PASTELERÍA

Alfonso XIII, número 28. — Córdoba.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el gusto de anunciar a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

Gran surtido en mazapanes para regalos. Roscos de Loja, vino, aguardiente, granadinos y huevo, a precios sin competencia. Riquísimos alfajores de almendra, canela, clavo y granadinos.

Extenso surtido en mantecados a 0'50, 0'75 y 1 peseta docena y manchegos a 1 peseta.

Mantecados finos de canela, almendra, limón y coco a 2'50 kilo.

Especialidad y propiedad de esta casa en polvorones Victoria.

Gran surtido en bombones y caramelos de todas clases.

Representante de la casa Ruy-Kam

para las provincias de Córdoba y Jaén

Ozonopinos Jabón líquido

y otros artículos patentados de higiene y desinfección.

ENRIQUE CORTS VENTO

RELOJ, 1.—CÓRDOBA

Se desean Agentes activos y con buenas referencias en las cabezas de partido y pueblos de importancia en las citadas provincias.

Mantecados de Antequera

Se venden en el café de «La Cervecería» a 3 pesetas el kilo y en cajas de una y dos pesetas.

Roscos de clavo y huevo a 3'50 pesetas kilo. Alfajores de almendra a 4 pesetas kilo.

Maiz del país

Para precio y condiciones dirigirse a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

Ultimas noticias de la guerra

DE CUATRO DE LA TARDE A CINCO DE LA MADRUGADA
Madrid

A las 4 de la tarde

Esta mañana ocurrió un drama sangriento en Madrid.

Un individuo llamado Rogelio Ruiz Espinosa, que había sido escribiente de la notaría de Escosura, presentóse en el despacho de este, situado en la calle de San Lorenzo, e hizo cinco disparos de revólver sobre dicho notario, causándole la muerte instantánea.

El criminal se entregó a un guardia. Rogelio fué despedido de la notaría hace varios días y supónese que a este hecho obedece el asesinato.

Escosura deja esposa y siete hijos.

Despachando con el Rey. A la una de la tarde estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y de Marina.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Concediendo la gran Cruz de la orden de San Hermenegildo al general de brigada don Joaquín Reina.

Idem la Cruz laureada de San Fernando, de segunda clase, al teniente coronel de infantería don José Sanjurjo, al capitán de artillería don Modesto Aguilera y al primer teniente de infantería don Eduardo Aizpuru.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la Comandancia general de Melilla al coronel don José Fernández Heredia.

Concediendo el mando del segundo tercio de la Guardia civil al coronel don Miguel Arlegui.

Idem el del sexto al idem don Julián Ardiz.

Idem el del décimo octavo al idem don Julio Pastor.

Idem el del décimo noveno al idem don Lorenzo Rubio.

Idem el de la Comandancia de Avila al teniente coronel don José Martínez.

Idem el de la de Córdoba al idem don Eulogio Quintana.

Idem el de la de Lugo al idem don Leopoldo Ríos.

Idem el de la de Tarragona al idem don Pedro Ledesma.

Idem el de la de Canarias al idem don Manuel Ros Pérez.

Idem el de la de Madrid al idem don Andrés Vergés.

Idem el de la Comandancia de Carabineros de Badajoz al idem don Genaro Jiménez.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno, al hablar con los periodistas, les dijo que esperaba que hoy quedara aprobado en la alta Cámara el proyecto de riegos del alto Aragón y enseguida empezaría la discusión del presupuesto de Fomento.

No se mostraba muy satisfecho de la sesión matutina del Congreso por lo poco que se adelantó en ella.

Manifestó que el Consejo de ministros que debía celebrarse mañana en Palacio se ha aplazado hasta que termine la aprobación de los presupuestos.

Y, finalmente, aseguró que los últimos despachos de Marruecos no acusan novedad.

La sustitución de los consumos

En el Congreso se reunieron los representantes de las regiones vinícolas para tratar del proyecto de impuestos sustitutivos del de consumos.

Presidió Villanueva, quien expuso su esperanza de que ahora no se discutirá el proyecto mencionado y habrá, por tanto, tiempo para estudiarlo detenidamente, aunque el Ministro de Hacienda se propone sacarlo adelante porque los Ayuntamientos no disponen de otros recursos con que cubrir la hacienda municipal.

Hablaron varios concurrentes, conviniendo todos en la necesidad de oponerse a la aprobación del repetido proyecto ante la crisis vinícola que atraviesa España.

Villanueva recomendó la medida a fin de evitar que se mezcle en el asunto la política.

Muerte de un aristócrata

Ha fallecido el Marqués de la Habana.

Conferencia

Esta tarde conferenciaron extensamente Dato y González Besada.

Manifestaciones de González Besada

Esta tarde, al terminar la sesión del Congreso, González Besada dijo que mañana, a las diez, continuará la discusión del presupuesto de Instrucción pública, el cual, a su juicio, quedará aprobado a primera hora.

Por la tarde comenzará el examen del de Guerra que también, según cree, se discutirá poco, y luego seguirá la aprobación de los presupuestos de gastos de nuestras posesiones en el Golfo de Guinea y de la acción en Africa, respecto a los cuales nadie ha pedido la palabra.

Añadió que cree que el sábado quedarán aprobados todos los presupuestos y no será necesario celebrar sesión el domingo.

También manifestó que el viernes quizá tenga que prorrogarse la sesión hasta la madrugada, agregando que esto se tratará mañana en la reunión de los jefes de las minorías.

Un rumor

En el Congreso ha circulado esta tarde el rumor de que las conferencias celebradas por Dato con Urzáiz obedecen al deseo de que éste se encargue de la cartera de Hacienda y Bugallal quede encargado de la de Instrucción pública.

Ignórase si se conseguirá.

Una nota

En la Embajada inglesa se ha facilitado una nota la cual dice, en contestación a noticias oficiales referentes a la actitud del Afganistán, que el Emir ofreció mantenerse neutral y lamentó que el Imperio otomano se hubiese lanzado a la guerra contra la Gran Bretaña.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

A las dos de la tarde se reunieron los ministros en su despacho del Congreso para celebrar consejo.

Miranda dijo, al entrar, que llevaba el decreto llamando a la marinería para el año próximo. Los demás ministros manifestaron que presentarían varios expedientes.

A la terminación

El consejo terminó a las 3'45. En él, según dijo Dato, se despacharon varios expedientes.

Aprobóse un suplemento de crédito para las atenciones de los generales de la armada que pasan a la reserva.

Bugallal dió cuenta de las Reales órdenes autorizando la exportación de algunos productos alimenticios que se había prohibido y aumentando sus aranceles en un diez por ciento.

Finalmente se cambiaron impresiones acerca de los debates parlamentarios.

LAS CORTES

SENADO

A las cuatro de la tarde principia la sesión en el Senado, presidida por Azcárraga.

En el banco azul sólo se halla el Ministro de Fomento.

Romero declara que la minoría conjuncionista no se opondrá a que se apruebe el proyecto de riegos del alto Aragón.

El Marqués de Herrera pregunta si se considera oportuno hacer constar en el «Diario de Sesiones» que el Senado se asocia al duelo de las naciones beligerantes por las víctimas que origina la guerra y hace votos porque se restablezca en breve la bienhechora paz.

Ugarte, en nombre del Gobierno, se asocia a tal iniciativa.

Azcárraga también se adhiere a ella. Sigue el examen del proyecto de riegos del alto Aragón.

Rectifican varios senadores de los que han intervenido en el debate.

Allendesalazar propone una fórmula que consiste en autorizar al Gobierno para que administre las obras, dejándolo en libertad de empezarlas cuando lo estime conveniente.

Ugarte dice que el Gobierno estudiará la fórmula.

Suspéndese el debate y la Cámara se reúne en secciones.

Reanudada la sesión empieza el examen del presupuesto de Fomento.

Sin discusión se aprueba la totalidad y principia el debate del articulado.

Polo Peyrolón y Maestre defienden dos enmiendas y censuran los aumentos para personal. Son desechadas ambas enmiendas.

Maestre se lamenta de la precipitación con que se discute el presupuesto.

Varios senadores hablan evasivamente de la Escuela de aviación.

Sedó aboga por la creación de un Museo comercial.

Suspéndese el debate.

Se lee el dictamen relativo al proyecto de los riegos del alto Aragón con la fórmula propuesta por Allendesalazar.

Declárase la urgencia del debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las diez de la mañana empieza la sesión en el Congreso, bajo la presidencia de González Besada.

Ocupan el banco azul los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

La Cámara está desanimadísima. Continúa el debate del presupuesto de Instrucción pública.

Ayuso combate la reforma de las Escuelas Normales y solicita que estas se reduzcan a cinco.

También interesa la supresión de la Escuela del hogar, por considerarla innecesaria.

Y pide que no se consignen créditos para la Comisaría regia del turismo ni para los exploradores.

Por la comisión dictaminadora le contesta Luna Pérez en un largo discurso.

Bugallal hace el resumen del debate. Afirma que, si se consiguen las rebajas solicitadas por las minorías, no será posible elevar los sueldos a los maestros de instrucción primaria o habrá que suprimir las pensiones para ampliar los estudios en el extranjero.

Defiende al Consejo de Instrucción pública de los cargos que se le han dirigido.

Azcárraga y Ortega Gasset hablan en pró de la Junta de pensiones.

Ayuso rectifica. Barriobero defiende las escuelas protestantes. A la una de la tarde se suspende la sesión.

Reanúdase a las tres. Bugallal lee un proyecto de suplementos de créditos con destino al Ministerio de Marina.

Delgado Barreto protesta contra la exportación de los artículos de primera necesidad que se hace al extranjero y pide que se evite.

También solicita que se mejore la situación de los maestros interinos.

Bugallal le contesta que la prohibición de la exportación de los artículos de consumo se hizo en principio y ahora se ha limitado, a petición de los productores, a determinados artículos.

Añade que el Gobierno se preocupa del asunto y promete informarse de la situación de los maestros interinos.

Romeo pide que se adopten medidas para que no se lucren los acaparadores de artículos de primera necesidad.

Bugallal promete que se pondrá coto a los abusos.

Barriobero pregunta por qué se ha prohibido a algunos barcos españoles que naveguen por aguas de los Estados Unidos.

Soriano denuncia el mal estado en que se hallan algunas cárceles.

Torres pide la asimilación de los armeros, guarnicioneros, herradores, ajustadores de artillería y jefes de parada y que se les concedan derechos pasivos.

También solicita que se restablezcan las gratificaciones a los obreros filiados en la artillería.

Asimismo aboga porque se concedan mejoras a los sargentos, brigadas y suboficiales.

Echagüe le contesta que cuando presente los proyectos de Guerra tendrá en cuenta tales ruegos.

Entrase en el orden del día y continúa el debate del presupuesto de Instrucción pública.

Barriobero termina su discurso, defendiendo la enseñanza laica.

Ortega Gasset defiende nuevamente a la Junta de pensiones.

Santa Cruz aboga por la libertad de la enseñanza.

Azcárraga se declara de acuerdo con aquel. Marín Lázaro rectifica brevemente.

Se aprueba la totalidad del presupuesto y comienza el examen del articulado.

Uña defiende una enmienda oponiéndose a que se aumente la inspección de la enseñanza.

Le contesta un individuo de la comisión y es retirada la enmienda.

Varios diputados presentan otras, siendo también retiradas.

Se aprueba el capítulo primero. Rivas (don Natalio) presenta un voto particular al capítulo segundo y lo retira.

Tras ligero debate se aprueba el citado capítulo en votación nominal, por setenta y cuatro votos contra veintinueve.

Tómase en consideración otro voto de don Natalio Rivas al capítulo tercero, consignando dos millones setecientos sesenta mil pesetas para aumento de sueldos de los maestros y construcción de edificios escolares.

Se aprueba el capítulo cuarto. Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Provincias

Crisis obrera

En Sanlúcar se ha agravado la crisis obrera a causa del temporal.

Se hacen gestiones para que el Gobierno conjure el conflicto.

El temporal

En el Ferrol sigue reinando un furioso temporal.

En la costa de Puentedeume ha perecido ahogado un marinero a consecuencia de un golpe de mar.

Riña sangrienta

En el pueblo de Somozas varios campesinos sostuvieron una verdadera batalla campal, resultando uno muerto de un tiro y otro herido de mucha gravedad.

Los agresores fueron detenidos. Aseginado de un concejal. En Vivero ha sido asesinado el concejal conservador de aquel Ayuntamiento apellidado Mohino.

Este hecho ha producido gran indignación entre el vecindario.

Las zonas neutras

En Barcelona han celebrado una reunión las cooperativas obreras para tratar de la propaganda de la zona neutral.

Han acordado organizar un mitin, una manifestación y una velada con dicho objeto. Noticias de Algeciras. Dicen de Algeciras que han fondeado en Gibraltar cinco transportes conduciendo tropas indias.

Estas aseguran que en Suez no ocurre novedad. La noticia de la pérdida del crucero inglés Hamsper en aguas de Chile es inexacta, pues dicho barco está aprovisionándose de carbón en Gibraltar.

Una manifestación

En Alicante celebróse una manifestación de protesta contra el traslado a Denia de los talleres de la Compañía Ferra Estratégica.

Asistió a ella gran parte del vecindario. El teniente coronel Sendra pronunció un discurso desde el balcón de las Casas Consistoriales, siendo objeto de una gran ovación.

Durante el acto el comercio cerró sus establecimientos.

La situación de Portugal

Dicen de Badajoz que, según noticias recibidas de Portugal, la situación allí es muy crítica. Se acentúa la desavenencia entre los partidos republicanos.

Se asegura que los últimos sucesos se realizaron con conocimiento del Gobierno.

Sábase que Inglaterra ha aconsejado a Arriaga que desista Portugal de intervenir en la configuración internacional en vista de la falta de seguridad que hay en el interior de la nación.

Parece que continúa la insurrección de los negros de Angola y que les facilitan municiones los alemanes.

Vapor detenido

Dicen de Algeciras que el vapor noruego detenido ayer en Gibraltar llevaba un importante cargamento de azúcar destinado a Holanda.

Fuó descargado y dejésole continuar el viaje. Se llama Calvo Barroso y procedía de Grecia.

Obispo auxiliar

Ha sido nombrado Obispo auxiliar de Toledo don Juan Luis Pérez, provisor que era de Valencia.

Suicidio

Comunican de Bilbao que un súbdito alemán que se hospedaba en una fonda del pueblo de Sestao se ha suicidado disparándose un tiro en la sien.

Según parece tomó tal resolución por carecer de noticias de cuatro hermanos suyos que están en la guerra.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada esta mañana en Burdeos dice así: En Bélgica ha sido violentamente cañoneado Ostende.

Los belgas han rechazado los ataques al Sur de San Jorge, ocupando varios caseríos.

En la orilla izquierda de Iser nuestras tropas avanzan algo.

En la región de San Eloy sigue el cañoneo. En las de Arras, la Champaña y Aisne obtenemos algunas ventajas.

En Argonna nada hay que señalar. En Woehre rechazamos algunos ataques y fortificamos las posiciones y trincheras que tomamos en días anteriores.

En Alsacia, al Oeste de Cernay, rechazamos varios ataques.

Una conferencia

El Ministro plenipotenciario de Francia en Nisch celebró una conferencia con el Presidente del Consejo de ministros de Serbia.

Este se mostró entusiasmado de las últimas noticias de los ejércitos aliados e hizo grandes elogios de la eficacia de los cañones franceses de setenta y cinco centímetros.

Bombardeo

Según despachos de Londres, el comandante jefe de la fortaleza de Weptaralpol comunica que varios buques alemanes bombardearon dicha plaza, siendo rechazados.

Las victorias de los rusos

Comunican de San Petersburgo que los rusos continúan su acción victoriosa en la región de Mlava.

El día 14, entre Lovitch, el Vistula y la orilla izquierda del Hozura se entabló un combate que proporcionó progresos a los rusos.

Se ha comprobado que las fuerzas alemanas están muy debilitadas entre Czernoschowa y Cracovia.

La voladura de un barco

Oficialmente comunican de Londres que ha terminado la información abierta para depurar las causas de la voladura del Bullwark.

Del expediente se deduce que la explosión se debió a una depresión accidental de las municiones, pues no hay señales que indiquen que obedeciera a un ataque del enemigo.

Una protesta

Dicen de Londres que varios súbditos suizos han telegrafiado al Consejo de la Federación de Berna protestando contra la violación de la neutralidad en Luxemburgo y deplorando que parie de la prensa suiza sea germanófila.

Presentación de credenciales

Comunican de Bucarest que el Ministro plenipotenciario de Rumania presentó sus credenciales al Rey Constantino.

La recepción fué cordialísima. Las operaciones de los aliados. La nota oficial facilitada en Burdeos a las diez de la noche dice que los ejércitos aliados han efectuado un ligero avance hasta el mar al Nordeste de Nieuport, al Sudeste de Iprés y a lo largo de la vía férrea de Labasse.

En el resto del frente nada ocurre digno de mención.

El Kaiser

Comunican de Amsterdam que el Kaiser sigue ocupándose, con gran actividad, en la marcha de las operaciones de la guerra.

Para ello utiliza las líneas telegráficas establecidas en su cuartel general y un servicio de automóviles especiales por Luxemburgo y Colonia.

La guerra en el mar

El Almirantazgo inglés comunica que, desde la madrugada de ayer, se desarrollan movimientos de importancia en el Mar del Norte.

Añade que las poblaciones inglesas de Scarborough y Harlepol han sido bombardeadas y que las «escuadrillas» británicas han luchado con el enemigo en varios puntos.

Comunicación austriaca

Según partici pan de Amsterdam, una comunicación oficial austriaca dice que en el teatro meridional de la guerra se advierte la retirada del ala derecha, lo cual implica modificaciones en la situación militar que hacen necesaria la evacuación de Belgrado.

Voto de confianza

El Presidente del Consejo de ministros italiano declaró en el Senado que si Italia hubiera comerciado con la neutralidad se habría deshonrado y añadió que el Gobierno obraría con arreglo a los dictados de su conciencia si se le concedía un voto de confianza.

La Cámara se lo concedió por unanimidad. El Rey de Serbia. Particiopan de Nisch que ayer entraron en Belgrado, al frente de sus tropas, el Rey Pedro de Serbia y el Príncipe Jorge.

Los austriacos

En la región comprendida entre el Drina y el Save no quedan ya tropas austriacas, según informes de origen serbio.

Prisioneros

Se calcula que ascienden a sesenta mil los prisioneros hechos por los serbios a los austriacos desde que empezaron las hostilidades.

El suceso de Hodeidah

El periódico «Daily Mail», de Londres publica un despacho de Roma el cual dice que se espera con gran ansiedad el resultado del incidente de Hodeidah.

Añade que el Gabinete rumano está en comunicación constante con su Embajador en Constantinopla.

También da cuenta de que en Parna y Messina se han celebrado mítins, seguidos de manifestaciones tumultuosas en las que ha tenido que intervenir la fuerza pública, para protestar del atropello de los turcos.

Los aeroplanos

Una nota oficial facilitada en París dice que, apesar del estado de la atmósfera, las escuadrillas francesas de aeroplanos volaron sobre el campo enemigo, a menos de mil metros de altura, arrojando varias bombas con éxito, especialmente en la región de la selva de Hontteust.

Los cruceros alemanes

El Almirantazgo inglés ha comunicado que los cruceros alemanes que hicieron un raid por las costas inglesas lograron escapar merced a la niebla.

La revolución en Méjico

Las tropas del general Carranza han destruido la vía férrea de Méjico a Veracruz en una extensión de cincuenta kilómetros.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.



SEGUNDO ANIVERSARIO
LA ILTMA. SEÑORA

Doña Joaquina de Pereda y Pareja-Manuel de Pablo Blanco

